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 令和６年第２回 由布市教育委員会定例会 会議録 
 
開会日時  令和６年２月２２日（木）１３時００分 
 
場  所  由布市役所本庁舎 本館３階 大会議室 
 
出席委員  教 育 長          橋 本  洋 一 
      委      員          佐 藤  式 男 
      委      員          河 野   富美惠 
      委      員          髙 橋  知 佳 
 
説明のために出席した事務局職員 
      教 育 総 務 課  教育次長兼課長  日 野  正 美 
      学 校 教 育 課  課     長  麻 生   久  
      スポーツ振興課  課     長  米 津  康 広 
      社 会 教 育 課    課 長 補 佐   松 本  知 行 
      教 育 総 務 課  課 長 補 佐  宮 本  貴 士 
      教 育 総 務 課  副 主 幹  阿 部  大 信 
      学 校 教 育 課  主     幹  福 山  実 穂 
      教 育 総 務 課  主     査  奥 田  令 里 
      学 校 教 育 課  主     査  森 山  承 孝 
書  記  社 会 教 育 課  主     事  松 本  元 気 
 
会議日程 【会議録署名委員の指名】 
     【会期の決定】 
     【会議録の承認】 
     【議案審議】 
      報告第２号 
       区域外就学（園）の許可について（専決分）（非公開） 
      議案第３号 
       区域外就学（園）の許可について（非公開） 
      議案第４号 
       特認校制度による入学許可について（非公開） 
      議案第５号 
       由布市立中学校通学費の補助に関する条例施行規則の廃止 
       について 
      議案第６号 
       由布市立中学校通学費の補助に関する規則の制定について 
      議案第７号 
       由布市・田北奨学資金に関する条例施行規則の制定について 
      議案第８号 
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       由布市・田北奨学会に関する規則の制定について 
      議案第９号 
       由布市スクールバスの運行及び利用に関する規則の一部改 
       正について 
     【協議事項】 
      １．由布市教育委員会補正予算案について（３月議会：査定後） 
     【報告事項、その他】 
      １．病院内学級在籍者数について 
      ２．教育委員会共催等承認について 
      ３．卒業（園）式、入学（園）式について 
      ４．３月の各課行事予定について 
      ５．その他 
     【次回日程の決定】 
 
会議次第  以下のとおり 
 
橋本教育長  それでは、ただいまから令和６年第２回由布市教育委員会定

例会を開会します。まず、日程第１「会議録署名委員の指名」

を行います。事務局腹案がございますか。 
  
宮本補佐   河野委員にお願いいたします。 
 
橋本教育長  それでは、会議録署名委員に河野委員を指名します。 
       次に、日程第２の「会期の決定」を行います。本定例会の会

期は、本日１日限りとしたいと思います。これにご異議ござ

いませんか。 
 
全委員    （「異議なし」との声あり。） 

 

橋本教育長  ご異議がないようですので、会期を本日１日限りとします。   
       次に、日程第３「会議録の承認」についてですが、第１回  
       定例会の会議録について、ご承認いただけますか。 

 
全委員    （「承認します」との声あり。） 

 
橋本教育長  会議録については承認されました。次に、会議は原則として

公開することとなっていますが、会議を公開しないことにつ

いてお諮りします。 
       日程第４「議案審議」の「報告第２号 区域外就学（園）の

許可について」及び「議案第３号 区域外就学（園）の許可

について」、「議案第４号 特認校制度による入学許可につい
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て」は、個人情報が含まれていることから、地方教育行政の

組織及び運営に関する法律第１４条第７項ただし書に基づ

き、非公開の審議とし、公開の審議の終了後に行いたいと思

います。これにご異議ございませんか。 
 
全委員    （「異議なし」との声あり。） 

 

橋本教育長  ご異議がないようですので、そのように決定しました。 
       次に日程第４の「議案審議」に入ります。 
       「議案第５号「由布市立中学校通学費の補助に関する条例施

行規則の廃止について」及び、「議案第６号 由布市立中学

校通学費の補助に関する規則の制定について」は、内容に関

連がありますので、一括して担当課より説明を求め、審議す

形にしたいと思いますがいかがですか。 

      
       （「良いです」との声あり。） 
 
日野次長   （概要説明） 
 
阿部副主幹  （詳細説明） 

 
橋本教育長  以上で、説明は終わりました。質疑等がある方はございま

せんか。  
 
佐藤委員   （自転車通学者全員に対して補助金を交付することについて） 
       私がこの前言ったのは、すぐにどうこうしろという話ではな

くて、そういう検討も必要ではないかということでした。先

般、挾間のイオンの前でどこの団体がしているのかわからな

いが給食無償化の署名活動をしていました。前から言ってい

るように、住み良さ日本一のまちづくりを目指すのであれば、

何かの形でやっていかないと、予算的な理由を言い出したら

何にもできないのです。だから、子どもに持っていくのか、

高齢者に持っていくのか。はっきりとした方針をもっておか

ないとできないと思います。この件もそうですが、私たちは、

子どもたちの方に力を入れていってほしいと思っています。

小学生や中学生に手厚くしてほしい、だから学校給食の無償

化もそうだし、通学費の補助についてもそうだし、それらの

こと全部やって「由布市に行ったら全部この部分は面倒を見

てくれるよ」というような体制を整備するべきであると思い

ます。ただ、これについては今回このままで良いです。 
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阿部副主幹  やはり、制度自体が、この前お話をしたのですが、単純な距

離によって補助金を交付している他市の状況もありますし、

いろいろな手段が出てきているので、そういったものを今調

査している段階です。やはり教育委員会で何ができるのかと

いうことを整理しながら、全面的にやっていきたいと思いま

すので今後ともよろしくお願いします。 
 
橋本教育長  他にございませんか。これより採決に入ります。議案第５号

については、原案のとおり採決することにご異議ございませ

んか。 
 
全委員    （「異議なし」との声あり。） 

 
橋本教育長  ご異議なしと認めます。よって、本議案は原案のとおり可決

されました。次に議案第６号については、原案のとおり採決

することにご異議ございませんか。 
 
全委員    （「異議なし」との声あり。） 
 
橋本教育長  ご異議なしと認めます。よって、本議案は原案のとおり可決

されました。次の「議案審議」に入ります。「議案第７号 由

布市・田北奨学資金に関する条例施行規則の制定について」

及び「議案第８号 由布市田北奨学会に関する規則の制定に

ついて」は、内容に関連がありますので、一括して担当課よ

り説明を求め、審議する形にしたいと思いますがいかがです

か。 
 
全委員   （「良いです」との声あり。） 
 
日野次長  （概要説明） 
 
阿部副主幹 （詳細説明） 
 
橋本教育長  以上で説明は終わりました。質疑等がある方はございますか。 
 
佐藤委員   条例第６条第１項第４号の「向学心に富み、学業その他の優

れた資質を有すると認められたものであること」について、

成績表の提出を求めていると思うのですが、成績表がどのよ

うなものが出てくるのかわからないが、この人は優れている

か優れていないのか判定するのは普通に考えてとても難し
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いと思う。その辺をある程度の基準を作っておく必要がある

のではないでしょうか。 
 
阿部副主幹  まさに基準というところが問題になろうと思っています。所

得についてもいくら以上という制限を設けていません。とい

いますのが、同じ所得でも一方は学校に通っている子が多い、

もう一方はいない、といったところもあるので、その判断や

成績も含めて判定をするので、ある程度一定した基準で判定

できるように奨学会とも打合せをしながら対応したいと思

います。 
 
佐藤委員   個人の感情だけで「この人はいい」、「この人はダメ」という

判断は無しでお願いします。 
 
佐藤委員   先ほどの署名活動に関連してですが、給食費の無償化につい

ては、国の方では何らかの動きがある状況ですか。 
 
橋本教育長  これにより採決に入ります。議案第７号については、原案の

とおり採決することにご異議ございませんか。 
 
全委員    （「異議なし」との声あり。） 
 
橋本教育長  ご異議なしと認めます。よって、本議案は原案のとおり可決

されました。次に議案第８号については、原案のとおり可決

することにご異議ございませんか。 
 
全委員    （「異議なし」との声あり。） 
 
橋本教育長  ご異議なしと認めます。よって、本議案は原案のとおり可決

されました。次の「議案審議」に入ります。「議案第９号 由

布市スクールバスの運行及び利用に関する規則の一部改正

について」担当課より説明求めます。 
 
日野次長   （概要説明） 
 
阿部副主幹  （詳細説明） 
 
橋本教育長  以上で説明は終わりました。質疑等がある方はございますか。 
 
橋本教育長  これにより採決に入ります。議案第９号については、原案の  
       とおり採決することにご異議ございませんか。 
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全委員    （「異議なし」との声あり。） 
 
橋本教育長  ご異議なしと認めます。よって、本議案は原案のとおり可決  
       されました。次に日程第５の「協議事項」に入ります。協議   
       事項１「由布市教育委員会補正予算案（３月議会：査定後）  
       について」、担当課の各課より説明求めます。 
 
宮本補佐   （説明） 
 
森山主査   （説明） 
 
松本補佐   （説明） 
 
米津課長   （説明） 
 
橋本教育長  以上で説明は終わりました。他に協議等ございませんか。 
 

全委員    （「協議なし」との声あり。） 

 
橋本教育長  協議等がないようですので、次に、日程第６の「報告事項、

その他」に入ります。報告事項１「病院内学級在籍者数につ

いて」担当課より説明求めます。 
 
福山主幹   （学校教育課 説明） 
 
橋本教育長  以上で説明は終わりました。質問等がある方はございますで 
       しょうか。質問等がないようですので、次に、報告事項２「教  
       育委員会共催等承認について」担当課からの説明を求めます。 
 
宮本補佐   （教育総務課 説明） 
 
橋本教育長  以上で説明は終わりました。質疑等がある方はございますか。      

      質問等がないようですので、次に、報告事項３の「卒業（園） 
      式、入学（園）式について」事務局の説明を求めます。 
 
宮本補佐   （説明） 
 
橋本教育長  以上で説明は終わりました。質問等がある方はございますか。 
 
佐藤委員   卒業生の人数とかは、既に分かってるのではないですか。 
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橋本教育長  人数がわかる形で一覧を出せますか。 
 
宮本補佐   確認して再度お知らせします。 
 
橋本教育長  他に質問等がないようですので、次に、報告事項４「３月の 
       各課行事予定について」各課より説明求めます。 
 
宮本補佐   （説明） 
 
麻生課長   （説明） 
 
松本補佐   （説明） 
 
米津課長   （説明） 
 
橋本教育長  以上で説明は終わりました。 
       次に、５「その他」何かございますか。 
 

全委員    （「ありません」との声あり。） 

 
橋本教育長  他に報告事項はないようですので、これをもって、「報告事 
       項、その他」を終わります。次の日程第７「次回日程の決定」 
       に入ります。「第１回教育委員会臨時会について」、「第３回 
       教育委員会定例会について」開催日時等の決定を行います。 
       事務局から日程の提案をお願いします。 
 
宮本補佐   （提案） 
 
橋本教育長  それでは、「第１回臨時会」を２月２９日（木）午後５時か 
       ら、「第３回定例会」を３月２６日（火）午後２時から行い  
       たいと思いますが、ご異議ございませんか。 
 
全委員    （「異議なし」との声あり。） 

 
橋本教育長  ご異議がないようですので、そのように決定しました。これ 
       をもちまして。公開部分の審議を終了します。 
       ここで会場整理のため、１分後に再開します。非公開審議に 
       関係する職員以外は退席をお願いします。 
 
橋本教育長  それでは、再開します。非公開審議に入ります。 
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       （非公開審議） 
 
       日程第４ 議案審議 
       報告第２号 
        区域外就学（園）の許可について（専決分） 
       議案第３号 
        区域外就学（園）の許可について 
       議案第４号 
        特認校制度による入学許可について 
        
       （非公開審議終了） 
 
橋本教育長  以上で本日の議事日程はすべて終了しました。      

これをもちまして、令和６年第２回由布市教育委員会定例

会を閉会します。 
 

１４時０８分閉会 
 

 


